

Cuatro intensos días de fiestas dejan en Ermua un balance positivo y de alta participación así como diversos matices con vistas al próximo año

Santiagos, en la balanza

O. L. A. ERMUA

Del 24 al 27 de julio, Ermua se impregnó de un ambiente festivo palpable y contagioso. '¿Culpables?' Los Santiagos, por supuesto, y las miles de personas que se rindieron con total complacencia a la fiesta y la diversión.

A las actividades estrellas tradicionales hay que añadirle un largo listado de eventos que han dado cuerpo a estas fiestas, como son las actuaciones teatrales, los conciertos de rock, el parque infantil, las competiciones y exhibiciones deportivas, o las vaquillas, entre otras.

Desde el Ayuntamiento de Ermua, la valoración del concejal de Cultura, Eduardo Markina, es «positiva». La del pueblo se percibe también satisfactoria, pero con matices constructivos para el próximo año.

La presentación, plato fuerte del inicio de fiestas, levantó una serie de críticas. «Me parece una vergüenza ver a chicos y chicas tan jóvenes y borrachos», manifestaba desde Zoruaq una componente. De la misma opinión se mostraba un vecino, Esmeraldo Cháver, quien proponía que «se debería mejorar la salida de txarangas. A excepción de las 3 últimas cuadrillas, que iban con sus instrumentos, el resto fue muy caótico», resumía.

Entre las novedades, las vaquillas han entrado con fuerza después de tres años de ausencia, al menos así lo ha mostrado la respuesta del público. «El primer día acudieron unas 2.200 personas, y los otros dos unas 1.800», calculaba Markina. «La novillada ha sido de una calidad superalta, y el espectáculo taurino, un éxito total», afirmaba convencido el presidente de la Peña Taurina Rui Bento Vasques, Luís María López, quien se mostraba agradecido por la «colaboración y el respeto» del pueblo hacia esta actividad.



SARDINAS ASADAS. Una actividad con muy buena acogida. / JULIO CALLEJA

En el ámbito musical, varias han sido las propuestas. «Las verbenas han estado muy bien, merece la pena que se gasten dinero en buenos grupos porque, si gusta, la gente joven también se queda en la plaza», opinaban desde la txaranga Sumendiak. De los 173.300 euros dedicados a los Santiagos, unos 30.000 han ido destinados a las verbenas, según precisó Markina.

Por su parte, los conciertos de los grupos locales, con un «presupuesto ajustado», según sus organizadores, han obtenido una «buena respuesta» en general, si bien el mayor número se registró la noche del 24, con las actuaciones del grupo madrileño Silver Fish, Luchando para cambiar, de

Ermua, y Criatura, de Zaragoza.

Dos obras teatrales cubrieron el apartado escénico, Markeliñe, con la obra 'Carbon club', y Hotzmuga, con 'Zirko illuna', representaciones que contaron con gran cantidad de público, tanto infantil como adulto. También se llenó la plaza de San Pelayo con el grupo senegalés Kora, que sorprendió con sus ricos ritmos africanos.

Y de la diversidad musical, a una de los míticos del rock, Barricada, que llenó la plaza de un público entregado pero consciente de los problemas de audio.

En lo deportivo, la exhibición de salto de altura acogió una marca del nivel de las mejores competiciones, 2,18 metros, altura que

alcanzó el joven Mikel Jiménez.

La Escuela de Pelota de Ermua, por su parte, calificó también de «satisfactorio» el número de público en el frontón de la plaza así como el nivel de los deportistas. Su 'pero' hace referencia al martes 26, cuando los pelotaris y el público tuvieron que compartir hora y espacio con una actuación teatral, «y eso desconcentra a todos», señalaron.

La Polola

Y una cuestión sin resolver: '¿Alguien sabe dónde está la Polola?', inquiría Esmeraldo Cháver, preocupado por la ausencia del que fuera símbolo de Santiagos. Quién sabe, quizá el próximo año acuda a sus fiestas.

200 nuevas viviendas serán edificadas en la bergaresa barriada de San Lorenzo

O. C. FERNÁNDEZ BERGARA

La bergaresa barriada de San Lorenzo dispondrá en un próximo futuro de cerca de 200 nuevas viviendas, que se construirán en el suelo que actualmente ocupa la empresa Tornillería Deba.

Esta nueva actuación urbanística será posible gracias al convenio firmado entre la citada empresa, el Grupo Eibar, y el Ayuntamiento de Bergara.

Para posibilitar la construcción de estas viviendas, la empresa Tornillería Deba será trasladada a los terrenos ocupados hasta ahora por la industria textil Hijos de Arturo Narbaiza en la barriada de Mekolalde.

Estos terrenos han sido adqui-

ridos por el Grupo Eibar, firma que realizará una ordenación industrial en toda esta zona con la edificación de un pabellón de 7.000 metros cuadrados donde se ubicará Tornillería Deba, y el adentamiento de otros 12.000 metros cuadrados destinados a pabellones industriales.

Doble objetivo

Según manifestó el alcalde de la villa, Victoriano Gallastegi, «con la firma de este acuerdo, hemos cumplido un doble objetivo, que es por un lado sacar las empresas del casco urbano bergarés y agruparlas en polígonos industriales y, por otro, que estas empresas se sigan quedando en Bergara».

Para posibilitar la construcción de estas viviendas en una zona industrial, ha sido necesario redactar unas bases en las que se fijan las condiciones urbanísticas del planeamiento y desarrollo del nuevo ámbito residencial, que cuenta con una superficie aproximada de 19.456 metros cuadrados.

En total, se edificarán 195 viviendas, 39 de las cuales serán de protección oficial y las 156 restantes, libres.

En palabras del alcalde Gallastegi, «con este acuerdo vamos a conseguir que una zona industrial sea recalificada para la edificación de viviendas, y al mismo tiempo, se consigue la rehabilitación de otra zona industrial que estaba obsoleta, tras el cierre de la empresa textil Hijos de Arturo Narbaiza, S.A.».

Aunque, de momento, no se han dado a conocer los plazos de ejecución, el primer paso a dar será el traslado inminente de Tornillería Deba hasta Mekolalde.

Cinco comerciantes instalaron el mercadillo en la iglesia de Elgoibar

CONSTAN NÚÑEZ ELGOIBAR

Los comerciantes del mercadillo de Elgoibar volvieron a colocar ayer sus puestos en los arcupes de la parroquia de San Bartolomé, tal como hicieron la semana pasada. Cinco comerciantes de ropa repitieron la iniciativa del jueves pasado y hacia las 9 horas comenzaron a colocar los puestos para iniciar la venta de sus mercancías. El mercado funcionó hasta mediodía y para las 12.30 los comerciantes habían retirado sus puestos. En esta ocasión no apareció por la plaza de los Fueros de Elgoibar la Ertzaintza y «sólo la Policía Municipal se pasó por el mercadillo para comunicarnos que no teníamos permiso para la venta ambulante

Nueva edición del concurso juvenil sobre consejos para viajes en Arrasate

R. D. ARRASATE

Después de la positiva experiencia del pasado año, los puntos de información juvenil de Arrasate y Bergara han vuelto a poner en marcha el concurso de consejos sobre vacaciones, 'Gomendatzen dizut'.

Su principal objetivo es que los jóvenes transmitan a otros chavales de la comarca una serie de recomendaciones vacacionales sobre el alojamiento, posibles destinos y rutas a realizar, anécdotas o problemas que puedan encontrarse en los diferentes viajes.

Para tomar parte en este certamen basta con rellenar una ficha que se puede retirar tanto en las Gazte Bulegoak de Arrasate y Bergara como en la web del Ayuntamiento de Arrasate: www.arrasate-mondragon.org. En ella deberán escribir consejos prácticos que faciliten la estancia en el lugar descrito a futuros viajeros, así como describir los lugares de interés cultural o paisajístico.

Plazo y premio

Los participantes podrán entregar todas sus propuestas antes del próximo 26 de octubre dirigiéndose a las oficinas de Arrasate (Garibai Etxea) o Bergara (Palacio Errotalde). El premio consistirá en un fin de semana para dos personas en una casa rural de Euskal Herria, que será sorteado entre los participantes el día 27 de octubre.

Los que deseen más información pueden acudir a las oficinas del Gazte Bulegoa a solicitarla. Desde este centro se recuerda que durante los meses de julio y agosto, el horario de apertura al público de las oficinas es por las mañanas, de lunes a viernes, de 11.00 a 13.00 horas, y por las tardes, los lunes y martes de 17.00 a 20.00 horas.

en Elgoibar y que estábamos cometiendo una ilegalidad», explican los comerciantes que manifiestan «seguir impresionados por la reacción del público. Llevamos muchos años viniendo a Elgoibar y los vecinos sienten el mercado como suyo. Ayer hasta nos abrazaban las señoras al vernos de nuevo vendiendo y es que mucha gente se está dando cuenta que la decisión de la alcaldía está provocando la desaparición del mercadillo».

Para el próximo jueves, los comerciantes ya han manifestado su intención de volver a la iglesia «aunque antes tendremos que hablar con el párroco que hasta ahora ha estado de vacaciones. Tampoco queremos presentarnos como unos 'okupas'. La ubicación del mercadillo en la iglesia se ha convertido en un acto reivindicativo pero no podemos olvidar que la solución a este tema está en manos de la alcaldía, que de un plumazo ha dejado a Elgoibar sin un lugar donde instalar el mercado», sostienen los vendedores.